



RUNDSCHREIBEN Februar 2025

7. Februar 2025

Liebe StaatstheaterFreundinnen und -Freunde,

der Monat Februar steht traditionell im Zeichen unserer **Mitgliederversammlung**, die am **Dienstag, 11. Februar um 19.00 Uhr** in der **Hausbar des Großen Hauses** stattfinden wird. Einladung und Tagesordnung haben Sie bereits mit dem Rundschreiben im Januar erhalten. Als Anlage finden Sie nun das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung und den wirtschaftlichen Jahresabschluss für das Jahr 2024.

In diesem Jahr wird sich die Mitgliederversammlung turnusgemäß wieder mit den Wahlen für den Vorstand beschäftigen. Aus dem Kreis der vor zwei Jahren Gewählten stehen Liza Klenk und **Detlef Engster** nicht mehr für eine Wiederwahl zur Verfügung. **Liza Klenk**, die sich insbesondere für eine Weiterentwicklung unserer Präsenz in den sozialen Medien einsetzen wollte, hatte schon frühzeitig signalisieren müssen, dass sie nach der Geburt ihres ersten Kindes die ehrenamtliche Tätigkeit nicht weiter ausführen kann. Wir danken ihr für ihre damalige Bereitschaft und freuen uns, wenn sie sich zu gegebener Zeit wieder bei den StaatstheaterFreunden einbringen kann. Und Detlef Engster hatte uns schon zum Anfang der laufenden Wahlperiode darauf eingestellt, dass er – wie bei seinen anderen Ehrenämtern auch – zur rechten Zeit der nächsten Generation „Platz machen“ möchte. Dass er dieses kluge Handeln nicht nur rechtzeitig angekündigt hat, sondern auch tatsächlich umsetzt, ist weiterer Beleg für seine weit- und umsichtige Haltung. Und natürlich werden wir ihm für sein Engagement und seine Verdienste im Rahmen der Mitgliederversammlung sehr herzlich danken.

Die weiteren Vorstandsmitglieder **Silke Herrmann**, **Theodore Ottinger** und **Axel Goerlt**, unser Schatzmeister **Dr. Jörg Höppner**, unser 2. Vorsitzender **Dr. Thies Vogel** und **Tobias Henkel** als 1. Vorsitzender möchten sich Ihnen zur Wiederwahl anbieten und hoffen auf Ihr Wohlwollen. Zwei weitere Theaterbegeisterte aus den Reihen unserer Gesellschaft möchten sich Ihnen als weitere Kandidatinnen für die Vorstandsarbeit vorstellen: **Dr. Inger Lison** und **Andrea Nerlich**. Wir als Vorstand haben beide näher kennengelernt und möchten der Mitgliederversammlung aus vollem Herzen die Wahl empfehlen: beide ergänzen unser eingeschworenes Team auf das Wunderbarste! Und damit Sie sich vorab schon ein erstes Bild machen können, haben wir als Anlage die Kurzlebensläufe beider Kandidatinnen beigefügt.

Wir freuen uns schon jetzt auf den Rückblick auf die Aktivitäten der StaatstheaterFreunde im vergangenen Jahr und den Ausblick auf unsere gemeinsamen Aktivitäten in der Zukunft. Kommen Sie zur Mitgliederversammlung, Ihre Wünsche, kritischen Anmerkungen und natürlich auch Ihr Lob für Gelungenes soll gehört und in gemeinsame Projekten umgesetzt werden. Den ausführlichen Bericht dazu erhalten alle Mitglieder mit dem nächsten Rundschreiben im März.

Anregungen zur Aufnahme weiterer Tagesordnungspunkte oder Themen sind aus dem Kreis der Mitglieder bis zur Versendung dieses Rundschreibens nicht eingegangen.

Und – wie immer – darf natürlich auch bei einer eher formalen Mitgliederversammlung der Kunstgenuss nicht zu kurz kommen: – seien Sie gespannt auf einen ausführlichen Beitrag von u.a. **Rainer Mesecke** zur anstehenden Produktion „Don Giovanni“.

Bitte denken Sie an Ihren **Mitgliederausweis** und die Aufnahme in das Verzeichnis der Teilnehmerinnen und Teilnehmer gleich am Eingang zur Hausbar.

Rückblick auf den Theaterkreis im Januar

Der erste Theaterkreis im Neuen Jahr 2025 stand ganz unter dem Zeichen der Musik. Als Gast durften wir den jungen Tubisten des Staatsorchesters Braunschweig und zugleich unser aktueller Förderpreisträger der Sparte „Orchester“ **Daniel Barth** begrüßen. Er gab einen ausführlichen Einblick in seine musikalische Kindheit in Bayern, wo die ganze Familie musiziert. Zusammen mit seiner Schwester (Flügelhorn) und einem Freund (Trompete) spielt er noch heute in der wohl kleinsten Blaskapelle der Welt namens „Die Fexer“. Die Band füllt mit traditioneller, flott arrangierter Blasmusik Bierzelte oder spielt beim „Woodstock der Blasmusik“ in Innviertel und interpretiert Popsongs in „Brass“, also auf den Blechblasinstrumenten. Zum Ende des Theaterkreises hatten die Theaterfreunde dann sogar die Möglichkeit selbst der Tuba Töne zu entlocken. Viele Fragen des interessierten Publikums rundeten einen sehr kurzweiligen, informativen und amüsanten Theaterkreis unter der augenzwinkernd-sympathischen Moderation unserer Vorstandskollegin Silke Herrmann ab. Dafür auch ihr einen herzlichen Dank – und wie immer an dieser Stelle der Hinweis auf den ausführlichen Bericht auf der ebenfalls von Silke Herrmann gepflegten Webseite unserer Gesellschaft.

Einladung zur Gedenkfeier für Gotthold Ephraim Lessing

Anlässlich des 244. Todestages von Gotthold Ephraim Lessing lädt die Lessing-Akademie zu einer Gedenkfeier am 15. Februar 2025, 15 Uhr, auf den **Magnifriedhof** nach Braunschweig ein. Lessings Grab blieb fast einhundert Jahre lang vergessen. Erst seit 1874 macht eine Grabstele die Stelle sichtbar, an der Lessing begraben liegt.

Mit Texten von und über Lessing sowie musikalischen Beiträgen von **Sebastian Denhoff** erinnert die Lessing-Akademie gemeinsam mit der Gesellschaft der StaatstheaterFreunde Braunschweig, der Stadt Braunschweig und der Stadt Wolfenbüttel an den Literaturkritiker, Dramatiker und Bibliothekar Lessing. Seine letzte Ruhestätte auf dem Magnifriedhof ist über den Zugang an der Ottmerstraße zu erreichen.

Weitere Veranstaltungshinweise

6. Sinfoniekonzert, Staatsorchester,
Werke von Boulanger, von Dohnányi, Liebermann und Sibelius
Sonntag, 16. Februar um 11.00 Uhr, Großes Haus
und
Montag, 17. Februar um 20.00 Uhr, Großes Haus

„Die Super-Wahl“, JUNGES!
Eine interaktive Performance von und mit TURBO PASCAL
Premiere, Freitag, 21. Februar um 10.00, Kleines Haus

„Tanz-Rausch“, Tanztheater
Tanzgala zum 10-jährigen Jubiläum von Gregor Zöllig als Leiter des Tanztheaters am
Staatstheater Braunschweig
Premiere, Samstag, 22. Februar um 19.30, Großes Haus

„Zauberflöten und Glockenspiel“, JUNGES!
Moderiertes Konzert zur Oper von Wolfgang Amadeus Mozart
für Flötenquartett und Gesang
Premiere, Sonntag, 2. März um 11.00 Uhr, Kleines Haus

„Mephisto“, Schauspiel, nach dem Roman von Klaus Mann
in der Bühnenfassung von Matthias Rippert
Premiere, Samstag, 8. März um 19.30 Uhr, Großes Haus

Auf der Webseite unserer Gesellschaft, www.staatstheaterfreunde-bs.de, finden Sie dieses Rundschreiben nebst Anlagen wie immer auch in altbekannter Form. Und wie schon zuvor festgestellt: Der Besuch der von unserer Vorstandkollegin Silke Herrmann betreuten Webseite lohnt sich immer – ihr einen herzlichen Dank dafür!

Wir sehen uns in der Hausbar des Großen Hauses zur Mitgliederversammlung, bei den anstehenden Premieren oder sonst in der Theaterwelt: auf ein Neues!

Tobias Henkel
1. Vorsitzender

Telefon: 0531 21930980
henkel@staatstheaterfreunde-bs.de
Neuigkeiten auf unserer Homepage.